

BONA PAU

Núm. 58 - Año V - Hoja Parroquial de Montuiri - Diciembre 1.957

Navidad, lección de amor



Las presentes Fiestas Navideñas que estamos celebrando encierran para todos nosotros cristianos una gran lección. Dios se hace hombre, toma un cuerpo y alma como el nuestro, nace pobre y oculto en una cueva miserable, donde le falta casi lo más elemental y nace para vivir una vida de 33 años en medio de este mundo trabajando y sufriendo como uno cualquiera de nosotros. Da la gran lección de amor; de amor sincero y desinteresado. Se abaja, de un salto recorre la escalera de longitud infinita que media entre nosotros y la divinidad y se hace uno de nosotros, porque nos ama, porque nos quiere de verdad. Desea hacer bien a nuestra vida, darnos a conocer el secreto de la verdadera felicidad, y señalar-nos un camino para la eterna bienaventuranza.

Si aprendiéramos la lección de nuestro Maestro cuan distista sería nuestra vida. Nosotros nos llamamos cristia-

nos y cuantas veces somos indignos de llevar el nombre de Cristo porque no cumplimos el precepto que nos repitió tantas veces: el amarnos mutuamente. El rico cristiano debe abajarse hasta sus mismos jornaleros y hacerse hermano de ellos con su comprensión, su amistad, su dinero y su amor. Y el pobre, el trabajador cristiano debe ver en el rico y en los bienes de su amo los bienes de un hermano suyo; no puede odiar al rico ni envidiarle porque también faltaría a la ley del amor. Todos como Cristo debemos buscar la felicidad de las personas con quienes tratamos. Cristo vino a servir y no vino a ser servido. El cristianismo en el mundo es un servicio a todo el que no vive como cristiano para ayudarle a ser mejor y salvarse.

Feligreses, amaos; y esto significa que cada uno de vosotros en estas fiestas comparta lo suyo con otros pobres, dé algo de limosna; pero esto solo no es suficiente. Hay que amar luego y amar sin interés, no por pura simpatía ni por conveniencia, ni esperando la correspondencia. El amor puro, verdadero, es el que desea favorecer al amado para hacerle feliz como Cristo.

Únicamente el que imita a Jesús es digno del nombre de cristiano.

Felicidades

Desde estas columnas, Bona Pau desea a todos los montuirienses y lectores de esta hoja,

**FELICES PASCUAS DE NAVIDAD Y PROSPERO
AÑO NUEVO EN GRACIA CON EL SEÑOR**

La Obra de la Caja de Pensiones

Con una animación extraordinaria, se celebró la bendición e inauguración de las nuevas oficinas propiedad de la CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS, en el número 12 de la calle General Franco de esta localidad.

Tuvo lugar el acto, al cual fuimos atentamente invitados, el pasado día 18 a las seis de la tarde. Bendijo el nuevo inmueble el Rdo. Sr. Ecónomo de la villa, don Jaime Cabrer. Ofreció a todos los montuירים el local inaugurado el Delegado General de Baleares de la Caja don Pío Fransoy, que nos recordó el camino recorrido por la Institución desde su instalación en Montuiri. A continuación hizo uso de la palabra el Secretario del Ayuntamiento Sr. Verger, que en nombre de la Corporación, agradeció a la Dirección General, la inauguración del local, que será -- dijo -- honra del pueblo. Después el Sr. Feliu Blanes con breves palabras expuso lo que representan las Sucursales en el árbol de la Caja. Como colofón el Sr. Ecónomo con su verbo claro y sincero, tuvo frases de gratitud para la benéfica Institución y pidió que fuera pronto realidad la inauguración de la biblioteca. Los asistentes rubricaron esta petición con una cerrada salva de aplausos.

Finalmente fué servida a las autoridades y asistentes una copa de vino español, haciendo votos para que la Caja siga por el camino trazado.

Unos días después de la efemérides, nos hemos trasladado al flamante edificio para tener un cambio de impresiones con el Sr. Oliver, Delegado de la Sucursal, que amablemente nos atendió.

Nuestra primera pregunta fué:

¿Han ganado con el cambio?

=Muchísimo= respondió sin titubear el

Sr. Oliver. Aquello era provisional, esto definitivo. Además compare el mobiliario y deduzca. Aquí tengo piso propio en el mismo edificio y el local es digno de una Institución como la muestra.

¿Cuándo tuvo lugar, y que fines perseguía la Caja?

=El inolvidable Sr. MORAGAS Y BARRET, egregia figura catalana, tuvo la feliz idea de ayudar a los damnificados por los sangrientos sucesos de Barcelona allá por el año 1902, y secundado por insignes compañeros de la región, el proyecto del Sr. Moragas se vió en 1904 hecho realidad. La primera Caja se fundó en Barcelona y con una rapidez extraordinaria se propagó por la laboriosa Cataluña. La nave de la Caja llegó al puerto balear en 1913 fundando la Sucursal de Palma. La bienhechora labor se extendió a través de la isla y llegó a Montuiri en 1935. Se fusionó con la Caja Rural de Montuiri y a los veintidós años de existencia el saldo a favor de los imponentes supera los diez millones de pesetas.

¿Lleva Vd. muchos años en Montuiri?

=Diecisiete años como Delegado de esta Sucursal y estoy encantado del trato recibido de esta buena gente de Montuiri

¿Cree, finalmente, Sr. Oliver, que podremos contar pronto con la biblioteca?

=Espero que no tardaremos. Lograda ya la nueva Sucursal, trabajaremos para que la labor cultural de la Caja llegue prontamente a la localidad

Con esta esperanzadora noticia pusimos punto final. Desde la calle una mirada a la espléndida fachada iluminada de la benéfica Institución y mientras la lluvia seguía cayendo ininterrumpidamente sobre la localidad, pasaba por nuestra mente, cual cinta cinematográfica, la callada pero extraordinaria labor de la Caja de Pensiones. El reloj de la Iglesia daba las ocho de la noche. Nuestra misión estaba cumplida.

DECALOGO DE LA ESPOSA

- 1.—Ama a tu marido más que a cualquier otra cosa en el mundo y al prójimo cuanto puedas, pero recuerda que la casa es de tu marido y no del prójimo.
- 2.—Considera a tu marido como un huésped digno de todo cuidado y un amigo muy apreciado; no como una amiga a la que se cuentan los pequeños fastidios.
- 3.—Prepara para tu marido una mesa ordenada y una cara serena para su regreso del trabajo, pero no te atormentes si no se da cuenta rápidamente.
- 4.—No le pidas lo superfluo sino, si puede, una casa alegre y espacio para los niños.
- 5.—Que tus niños estén siempre frescos y limpios y tú como ellos.
- 6.—Recuerda que te has casado con él para las buenas y las malas circunstancias. Si todos le abandonan, tu debes poner tu mano sobre la suya y ayudarle.
- 7.—Recuerda que debes ser buena y mostrarte amable con su madre que le ha llevado en su seno, que le quiere y que tiene derecho a ser amada por él.
- 8.—No te desesperes ante las penas y las dificultades: la tranquilidad vuelve. Ten fé en tu marido y él tendrá valor por los dos.
- 9.—No pidas la felicidad que no existe; si eres útil y amada, serás feliz.
- 10.—Si se marcha lejos espérala. No eres solamente su mujer, eres el honor de su nombre. Un día volverá y te bendecirá.

INTENCIONES PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE ENERO DE 1958

GENERAL: Que todos busquen la unidad de los cristianos en la única Iglesia Católica fundada por Jesucristo.

MISIONAL: Que los japoneses reconozcan el valor universal de la doctrina cristiana

Otra Vez, Navidad

(1)

*S'acosta altre pic Nadal,
amb els peus humits i frets.
J'han sortit els pastorets
del seu repós anual.*

*La mula que era cativa
d'un calaix, tengué una pota
rompudeta, i una atlota
la hi ha saldada amb saliva.*

*La Verge i el seu Marit
no s'han envellit cap mica,
i esperan amb la mes rica
il·lusió el Nin petit.*

*Tot el betlem, poc a poc,
va sortint a la roilada
mentres encen la vetlada
la cuina plena de foc.*

*Nadal es axi: un passat
que cada any es fa present.
Es un renovallament
de la bona voluntat.*

*Montuirés: jo voldria,
pel ric y pel que res pot,
una taula amb endiot,
am bon vi i amb alegria.*

*Aquells que tenen de sobres,
fasin cocas y flaons,
i pensin que hi ha recon
on hi passen fret els pobres.*

PEDRO CAPELLA

(1) Como homenaje a nuestro buen amigo y colaborador, Pedro Capellá, en el aniversario de su muerte, acaecida el 17 de diciembre de 1954, ofrecemos su último trabajo que escribió para los lectores de BONA PAU pocos días antes de su fallecimiento.

DIGS SE LO PAGUE

PARA LAS NUEVAS MESAS DE LA ESCUELA PARROQUIAL
Sra. D.^a María Mulet, Vda. de Sitjar 1.000.—

PARA BONA PAU

Rdo. Sr. D. P. M. Torrens 25'—

PARA AYUDA A PENSION SEMINARISTAS CURSO 56-57

D. J. J. M. 500.—

PARA OBRAS DE LA IGLESIA

D. Miguel Martorell 50'—

PARA LA CAPILLA DEL STO. CRISTO

D. J. A. M. M. 525'—

D. A. M. M. 1.000'—

D. C. S. M. 270'—

Devota persona 50'—

Suma. 1.845.—

El Sr. Ecónomo y el Sr. Vicario Ramis, asisten a las Ejercitaciones para un Mundo Mejor.

Día 1.—Fiesta de **Todos los Santos**. Primer Viernes de mes. Una gran asistencia de feligreses se nota hoy en el Comulgatorio. Por estar en cama a causa de la gripe el Rdo. Sr. Ecónomo y D. Antonio Ramis Vicario, se hallan en Montuiri el Rdo. Sr. D. José Ollers y el Rdo. Sr. D. Mateo Bauzá Pbro. Predica en la Misa Mayor el Rdo. Sr. Bauzá. Por la tarde los feligreses acuden a la Parroquia y Cementerio para rezar por los difuntos.

Día 2.—Día de **Difuntos**. Extraordinaria asistencia a Misa y al Jubileo por las almas.

Día 3.—Nuestra Parroquia, en múltiples actos de piedad, ora por el próximo cursillo, de cuya **preparación espiritual** ha sido encargada. Todos los días en la misa primera se reza el ejercicio de las ánimas.

Día 4.—Esta semana se realizan las obras de nuevo embaldosado de la Capilla del **Sto. Cristo**; reparaciones en la «rota» de la Parroquia y se han colocado nuevas vidrie-

ras de cristales blancos para cubrir los ventanales artísticos del Roser y protegerlos del viento. Muchas gracias a los que han contribuido especialmente con donativos para la Capilla del Sto Cristo.

Día 11.—Empiezan las **reuniones de estudio** para las Jóvenes de A. C.

Día 14.—El Rdo. Sr. Ecónomo empieza una tanda de **Ejercicios** en el Puig de San Miguel para las Religiosas de la Sagrada Familia del Temple que duran hasta el 23.

Día 16.—Pasan a ser propiedad de la Parroquia, por prescripción del tiempo, el coche «Renault» 4 c. v. y una moto «Derbi» procedentes del sorteo benéfico de 15 de noviembre de 1956.

Salen, en el coche de la Parroquia, para el Puig de Santa Lucía para asistir a un **Cursillo de Cristiandad** los jóvenes Juan Miralles Cerdá, Miguel Mayo! Gomila, Antonio Gomila, y Jaime Nicolau Alcover.

Día 17.—Función de **Tercera Dominica** a intención de la familia Miralles Jordá. Hora Apostólica por el Cursillo.

Día 19.—El Rdo. Sr. Ramis y un grupo de miembros de A. C. asisten a la **Clausura** del Cursillo en Sta. Lucía.

Día 20.—A las 9'30 Oficio por los muertos en la guerra.

Día 24.—El Rdo. Sr. Ecónomo y el Rdo. Sr. Ramis, Vicario, salen para la Casa Diocesana de Ejercicios para tomar parte en las **Ejercitaciones para el Mundo Mejor** que dirigen toda la semana los Rdos. D. Federico Bellido y D. Juan Alonso Vega. En la Parroquia se ofrecen oraciones por el éxito espiritual de la semana.

Día 30.—Empieza la Novena de la **Inmaculada**. El Secretariado Parroquial de Caridad distribuye unas participaciones de la Lotería Nacional del día 21 de Diciembre próximo para recaudar fondos para caridad.

Termina el mes con agua y suplicando al Señor dé buen tiempo a nuestros campos para que los feligreses puedan llevar a cabo el trabajo de la siembra que ya se hace necesario.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE DE 1957

BAUTISMOS

Día 2.— Juan Rosselló Mayol, hijo de D. Miguel y D.^a Catalina.

Día 2.— Magdalena Cerdá Jaume, hija de D. Juan y D.^a Antonia.

Día 12.— Jaime Servera Roca, hijo de D. Antonio y D.^a María.

Día 16.— Catalina Grau Llobrés, hija de D. Pedro y D.^a Antonia.

Día 20.— Margarita Cañellas Miralles, hija de D. Juan y D.^a Francisca.

Día 22.— Lorenzo Llull Riera, hijo de D. Mateo y D.^a Antonia.

DEFUNCIONES

Día 5.— D. Gabriel Rosñol Miralles, casado, de 82 años.

Día 8.— D.^a Margarita Tous Cerdá, viuda, de 92 años.

Día 13.— D.^a Francisca Verd Gomila, soltera, de 57 años.

Día 25.— D. Juan Cerdá Ribas, casado, de 79 años.